

Article 31 du Règlement

Un petit conseil pendant que vous essayez tant bien que mal de retrouver un peu de dignité: gardez vos petites tactiques politiques mesquines à l'intérieur de cette vénérable enceinte où le gouvernement conservateur saura en réduire la portée.

M. le Président: Le député a dépassé son temps de parole.

* * *

LE SOMMET DE LA TERRE

M. Jim Fulton (Skeena): Monsieur le Président, le Sommet de la Terre se tiendra dans neuf mois au Brésil et sera présidé par un Canadien, M. Maurice Strong.

Les Canadiens s'identifient profondément au rôle de gardiens de la paix que nous jouons sous l'égide de l'ONU, ainsi qu'à la mission de la Croix Rouge et au message de Greenpeace et d'autres groupes écologiques canadiens.

Le monde entier doit unir ses efforts et lutter pour la paix et pour la sécurité de l'environnement. Le temps est venu de créer une «Croix Verte» mondiale qui, sous la conduite du Canada, viserait à remédier à la crise engendrée par les incendies de puits de pétrole et les déversements au Koweït et en Irak, à nettoyer les dégâts causés par les déchets toxiques et dangereux qui empoisonnent l'Europe de l'Est, à enrayer la progression de la désertification et du déboisement, à lutter contre la contamination des océans et de l'atmosphère, à s'attaquer à la pauvreté et à la surpopulation et à relever le défi de notre survie. C'est dans ce domaine que les Canadiens veulent jouer un rôle de premier plan, ils ne veulent pas de l'aveuglement des promoteurs de la phase II du projet hydro-électrique de la Baie James ou de celui de la Kemano pour qui «les affaires continuent», ils ne veulent pas qu'on dépense encore des centaines de millions de dollars pour fournir des réacteurs nucléaires canadiens à la Roumanie au lieu de favoriser l'exploitation de sources d'énergie de remplacement; ils veulent la résorption plutôt que l'accélération du réchauffement du globe.

Le temps est venu pour le Canada de lancer un mouvement mondial de la «Croix Verte» et de militer activement en faveur de la paix.

L'ÉCONOMIE

M. Stan Keyes (Hamilton-Ouest): Monsieur le Président, le gouvernement conservateur mène une campagne de désinformation dans le but de faire croire aux Canadiens que la récession est derrière vous et que nous entrons dans ce qu'il appelle une nouvelle ère de prospérité.

La prospérité promise par les conservateurs est bien loin de faire le parfait bonheur des habitants de ma ville. Voici les taux de chômage enregistrés à Hamilton: au mois d'avril, 8,1 p. 100; en mai, 8,5 p. 100; en juin, 9,7 p. 100; en juillet, 10,8 p. 100; le mois dernier, 11,4 p. 100, ce qui correspond également au taux de fermeture d'usines. Résultat, il y a 38 000 chômeurs à Hamilton.

Le ministre des Finances affirme que la récession est bel et bien terminée, mais même les simples députés conservateurs ne le croient pas. Permettez-moi de vous citer les paroles de l'un d'eux.

Les habitants de ma circonscription n'admettraient probablement pas que la récession est terminée, et je ne pourrais les en blâmer. Il reste encore beaucoup d'emplois à récupérer.

C'est ce qu'a dit le député conservateur de Halton—Peel.

* * *

LE SYNDROME D'ALCOOLISME FOETAL

M. Stan Wilbee (Delta): Monsieur le Président, ces dernières années, on a découvert que la consommation d'alcool durant la grossesse était à l'origine d'une maladie des nouveau-nés connue sous le nom de syndrome d'alcoolisme foetal.

Les nouveau-nés qui en sont atteints sont plus petits et ils souffrent de retards physiques et mentaux; leur taux de mortalité est aussi plus élevé. Pour éviter ce problème, il suffit que les femmes s'abstiennent de consommer de l'alcool durant leur grossesse. Comme bon nombre ne sont pas au courant du problème, il est important que le gouvernement mette à ce sujet une mise en garde claire sur tous les produits alcoolisés.

Un avertissement figure sur les produits du tabac, et tous les produits alcoolisés canadiens exportés aux États-Unis doivent comporter une mise en garde à ce sujet. Pouvons-nous faire moins pour les Canadiens?

* * *

LA FONCTION PUBLIQUE

Mme Joy Langan (Mission—Coquitlam): Monsieur le Président, c'est avec grand soulagement que je prends la parole aujourd'hui pour célébrer la survie de la négociation collective au Canada.

Daryl Bean et l'Alliance de la Fonction publique ont fait preuve de leadership à la suite de la manifestation de solidarité syndicale dont nous avons été témoins lundi, lorsque M. Bean a annoncé, dans un esprit de concilia-